

López Obrador: gran fraude, la compra de energía a particulares

- El grueso de los contratos eléctricos está en ese tenor, afirma el Ejecutivo
- Se demandará a los funcionarios que favorecieron a dueños de firmas
- “Tras ganar las licitaciones se establecían tarifas más altas a la CFE”
- Niega que se cometa injusticia contra generadoras solares y eólicas

Fraude a la nación, contratos de compras de energía al sector privado, señala López Obrador

Vamos a proceder contra quienes resulten responsables, porque es una estafa que simuló la entrega de convenios y dañó al erario, indica

**NÉSTOR JÍMEZ Y
ROBERTO GARDUÑO**

El grueso de los contratos de compra de energía eléctrica a los productores privados es fraudulento, y se procederá contra los responsables de permitir el subsidio a los empresarios favorecidos en el sector, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la conferencia de prensa matutina en el salón Guillermo Prieto de Palacio Nacional, adujo que se trata de un fraude a la nación, del cual se tiene un cálculo del daño al erario, y se conocen los nombres de los funcionarios involucrados.

Desglosó la forma de concretar eso en fraudes desde el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. “Durante mucho tiempo se abusó del pueblo de México y se cometieron fraudes.

Se reformó una ley secundaria que no puede estar por encima del man-

dato constitucional para comenzar la privatización de la industria eléctrica. Pero no termina ahí el agravio. Fue la práctica más socorrida, el *modus operandi*. Se ponían de acuerdo los funcionarios con las empresas particulares, se llevaba a cabo una licitación para que la Comisión Federal de Electricidad comprara energía eléctrica a estas empresas particulares.

“Se entregaba el contrato a una empresa, en el convenio se establecía el pago de una tarifa que la comisión federal tenía que pagar, un costo, una tarifa a la empresa particular; pero inmediatamente después de firmado el contrato se suscribía otro ya sin licitación, un acuerdo administrativo con otra tarifa desde luego más elevada. Vamos a proceder contra los que resulten responsables, porque es un fraude, que se simuló la entrega de los contratos y se causó un daño a la hacienda pública.”

También, destacó que su gobierno no hablará con las empresas involucradas, no obstante “al mismo tiempo, he dado la instrucción de que se empiecen a elaborar las denuncias correspondientes. Ese es el fondo del asunto.”

Y en ese ámbito, también replicó a la campaña que acusa de injusticia contra el sector privado de energía:

“Hay quienes piensan o han aceptado sólo la opinión de las empresas, de los particulares y se cree que estamos nosotros cometiendo una injusticia, incluso se puso por delante el que se estaba afectando la generación de energía limpia y que estábamos nosotros queriendo regresar al combustóleo para contaminar. Ese no es el fondo del asunto, aquí estamos ante un posible fraude a la nación mediante estos contratos y queremos que la autoridad competente investigue. Y somos respetuosos de la legali-



Fecha 01.07.2020	Sección Política	Página CP-17
----------------------------	----------------------------	------------------------

dad, hay en México Estado de derecho. Esto también lo digo para que, en otras partes, particularmente en España, en Estados Unidos, pues no se piense que se actúa de manera arbitraria.”

Así, confirmó que sí hay funcionarios involucrados y “desde luego los que firmaron estos acuerdos luego de haberse llevado a cabo la licitación del convenio principal sobre el cobro de tarifas y que pos-

teriormente adicionan, es un anexo que no tuvo que ver con el procedimiento de licitación en donde ya viene una tarifa distinta, cobrando muchísimo más que lo pactado en los contratos.”